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ATA Nº 82 DA 3ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE PONTAL DO 1 

PARANÁ. 2 

Aos vinte e dois dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas, 3 

na Sede da Prefeitura Municipal de Pontal do Paraná, deu-se início à Reunião Extraordinária do 4 

Conselho Municipal de Saúde de Pontal do Paraná estando presentes os conselheiros Alyne 5 

Souza Paz Cunha ( AMCORESPP – Titular), Andréa Zimmermann (CRP – Titular), Camilla Beatritse 6 

Bezerra Bispo (MAR BRASIL – Titular), Cleusa Ferreira (PROVOPAR – Titular), Graziela Basso Sternheim 7 

(SindSaúde – Titular), Jorgia Stefany Pereira dos Santos (SMS – Titular), Letícia Fernandes Andres (SMS 8 

– Titular) e Muriel de Fátima Vicente (ABEM – Titular) e participação on-line da conselheira Carmen 9 

Cristina Moura dos Santos (SMS – Titular), com a seguinte pauta: 1. Relatório Detalhado do 10 

Quadrimestre Anterior (RDQA) – 3º Quadrimestre 2021.  11 

A Conselheira Muriel abriu a reunião colocando que, até que a Conselheira Carmen inicie a 12 

apresentação do RDQA será realizada a leitura e ponderações do Regimento Interno deste 13 

Conselho conforme previamente acordado por todos no grupo do WhatsApp. 14 

A Conselheira Letícia iniciou a leitura e os demais Conselheiros seguiram com as ponderações 15 

a partir do capítulo 3 e seguiram até a Sessão 2. 16 

A Conselheira Carmen iniciou a sua fala comentando do Projeto do Pronto Atendimento e o 17 

recebimento de um veículo que participou na data de hoje e iniciou a apresentação do RDQA 18 

falando do Projeto. Disse que o formato deste relatório, vem da decisão da gestão anterior do 19 

Conselho. O relatório é referente aos meses de setembro, outubro, novembro e dezembro. Diz 20 

que o relatório encaminhado aos conselheiros é bem mais completo e traz o embasamento legal 21 

e que a apresentação é mais simplificada para facilitar a leitura. Seguiu lendo a apresentação 22 

slide a slide. Incluiu dados do Covid até 21/02/2022 para que os conselheiros tenham 23 

conhecimento. Comentou que em dezembro o sistema do Ministério da Saúde ficou fora do ar o 24 

que prejudicou um acumulo de doses aplicadas a informar. Deu continuidade à leitura do RDQA. 25 

Afirmou que até 28/02/2022 deve ser aprovado o relatório na Câmara. E que o relatório cumpre 26 

a legislação e seu embasamento legal na Constituição Federal, no seu artigo 36. 27 

A Conselheira Graziela diz que há uma grande quantidade de informações e que não é ela quem 28 

iria contestar e ponderou diversas situações que poderiam ter uma legenda mais adequada para 29 

entendimento tanto dos conselheiros quanto da população. 30 

A Conselheira Carmen falou da necessidade de capacitação dos profissionais e da exigência 31 

para que se cumpra o registro de informações de todos os atendimentos. Falou que é possível 32 

incluir no relatório do próximo quadrimestre todas as sugestões apresentadas como por exemplo 33 

o cumprimento das metas. 34 

A Conselheira Graziela sugere que possam ser apresentadas sugestões por escrito e que se 35 

defina um prazo para tal e fala da necessidade de atrelar esse relatório ao PMS com justificativas. 36 

A Conselheira Carmen disse que o relatório financeiro tem um formato necessário, e que é 37 

possível customizar o relatório geral para melhor entendimento de todos.  38 

A Conselheira Graziela questionou se houve demanda judicial para o município. 39 

A Conselheira Carmen disse que são apresentadas as demandas de ouvidoria. 40 

A Conselheira Graziela perguntou se conta neste relatório somente o que gera custo ao 41 

município. 42 

A Conselheira Carmen confirmou que sim, que neste relatório só constam os acompanhamentos 43 

do SUS, que só entram os custos do Município. 44 
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A Conselheira Graziela pediu para registrar que neste relatório conste que o atendimento do PA 45 

Praia de Leste neste período era somente para Covid. 46 

A Conselheira Letícia confirmou que através da análise dos dados foi possível identificar que 47 

havia necessidade de abrir o atendimento novamente para outras demandas devido a queda no 48 

número de casos de Covid e de sobrecarga de atendimento de outras demandas no PA de 49 

Shangri-lá. 50 

A Conselheira Graziela pediu para constar quantas consultas foram realizadas pelo Comesp, 51 

pelo Estado e através de mutirão. Para que o Conselho possa analisar de forma mais pontual 52 

nos próximos relatórios. A seguir fala dos números da Dengue. 53 

A Conselheira Carmen fala do dia D da Dengue e dos levantamentos dos índices. 54 

A Conselheira Graziela solicita que o número de amostras conste nos próximos relatórios. 55 

A Conselheira Camilla diz que avaliou relatórios de outros municípios e que o nosso relatório 56 

está nivelado por baixo. Pergunta onde se justificam os valores, pois percebe que outros 57 

relatórios têm maior qualidade e seguem a mesma linha. Sugere melhorar as informações não 58 

só para o Conselho, mas uma qualidade da informação a ser divulgada para a comunidade. Que 59 

não sabe qual a análise da Câmara de Vereadores e se só quando o Ministério Público acha 60 

algo errado que se busca colocar mais informação. Pede para deixar explícito tanto a justificativa 61 

quanto a atrelar o gasto ao Plano anual para que se entenda de onde veio e pra onde vai, qual 62 

o caminho que segue. 63 

A visitante Marina diz que enquanto cidadã não entende a diferença dos dados de cada Unidade, 64 

se alguém estava em férias, ou se houve algum mutirão e que as justificativas descritas facilitam 65 

a leitura. 66 

A Conselheira Graziela perguntou sobre os testes rápidos em gestantes na UBS Ipanema. 67 

A Conselheira Stefany explicou que para aplicar o teste rápido é necessário um treinamento da 68 

SESA. Que a enfermeira de Ipanema saiu e outra entrou e ainda não fez o curso e os testes 69 

foram direcionados para Shangri-lá. 70 

A visitante Marina reafirmou que se houvesse a legenda seria fácil identificar o motivo. 71 

A Conselheira Andrea disse que todos já entenderam a importância da justificativa. 72 

A Conselheira Graziela questionou os números das ecografias, se houve mutirão e que o maior 73 

número foi em novembro. 74 

A Conselheira Muriel explicou que o mutirão aconteceu em outubro, mas que a alimentação dos 75 

dados se deu em novembro e que ela tem a facilidade em responder existe porque ela está na 76 

linha de frente e que realmente para quem não está no dia a dia não está obvio mesmo. Disse 77 

que o relatório terá as adequações solicitadas. 78 

A Conselheira Camilla pediu a palavra e disse que acha importante que várias pessoas falem a 79 

mesma coisa pois muitas vezes alguns Conselheiros não se manifestam e não se sabe o que se 80 

passa na cabeça de cada um. Que a comunicação é importante e que a opinião de todos é 81 

extremamente importante e pertinente. 82 

A Conselheira Andrea disse que coloca suas opiniões e pensa de uma forma própria e respeita 83 

a todos e que os limites existem. 84 

A Conselheira Camilla disse que até onde pode falar não deve ser cortada e que quer poder se 85 

manifestar. 86 

A Conselheira Muriel pediu para retomar à aprovação do Relatório e iniciou-se a votação: 87 

A Conselheira Letícia aprovou o relatório. 88 
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A Conselheira Stefany aprovou o relatório. 89 

A Conselheira Muriel aprovou o relatório. 90 

A Conselheira Alyne aprovou o relatório. 91 

A Conselheira Andréa aprovou o relatório. 92 

A Conselheira Graziela aprovou o relatório. 93 

A Conselheira Camilla aprovou o relatório. 94 

A Conselheira Carmen aprovou o relatório. 95 

A Conselheira Muriel declarou aprovado o relatório pelos presentes. 96 

A Conselheira Carmen solicitou um informe: que as Unidades Básicas de Saúde estarão abertas 97 

no horário de almoço a partir de 03/03/2022, seguindo a Política Nacional de Atenção Básica. 98 

Estão adequando o que é necessário para regularizar a situação. Os funcionários terão escalas 99 

de trabalho para cumprir este atendimento. A orientação inicial é de neste período manter a 100 

distribuição de medicamentos, realização de curativos, vacinas, acolhimento das demandas e 101 

buscar dar retorno para as pessoas. O objetivo é fazer o que é correto. E pediu que os 102 

Conselheiros ajudem informando se houverem dúvidas ou questionamentos. 103 

A Conselheira Stefany reforçou o ajuste das atividades conforme se apresentem e que a UBS 104 

Ipanema será a Unidade que será a primeira a iniciar este atendimento. 105 

A Conselheira Carmen disse que o momento é de fortalecer a atenção primária. 106 

A Conselheira Muriel deu por encerrada a reunião. 107 

Sendo assim, eu, Alyne Souza Paz Cunha, lavro a presente ata, que segue assinada por mim e 108 

por todos os presentes.  109 


